

à la B.C.D.

à l'occasion d'une

## exposition de livres animés

inviter l'enfant à se situer par rapport à des livres

Les livres animés n'ont peut-être pas toujours la place qu'ils méritent, car jugés trop ludiques, fragiles ou simplement inintéressants... Dans son école, Stéphanie LEBLOND a organisé une exposition de livres animés dans le but de permettre aux enfants de découvrir ce type d'ouvrages. Durant le temps de cette exposition, disponible un mois, les enfants avaient une liberté totale d'accéder à ces livres (cinquante titres différents).

Après avoir eu ce large temps de prise de contact avec les livres proposés, lors d'une intervention "animation BCD", un questionnaire a été proposé aux enfants de la classe de CE2 dans le but de les familiariser avec le nom de l'auteur en plus de celui du titre...(On aurait également pu leur faire prendre connaissance des éditeurs). Les enfants étaient invités à donner une appréciation sur les livres, mais aussi à les situer par rapport à leur âge, ou à se situer par rapport à des livres que l'on croit trop souvent destinés qu'à des lecteurs plus jeunes.

- "J'aime beaucoup ce livre car on tire une languette et quelque chose sort." (Loïc)  
- "On aime beaucoup car les images bougent." (Elise)

Mais en fait il y a peu de choix positifs ("j'aime" ou "j'aime beaucoup") qui sont justifiés explicitement par les techniques particulières des livres animés comme le font Loïc et Elise (seulement 10 fois pour 52 questionnaires complétés). Mais cela ne permet pas d'en déduire que l'enfant n'y était pas sensible sous prétexte qu'il a justifié son jugement par d'autres aspects ("histoire rigolote", "il y a des animaux", "histoire intéressante", ...)

Ce qui est également fort intéressant dans les réponses à ce questionnaire est de constater que les enfants sont amenés à oser dire qu'ils aiment des livres qu'ils jugent par ailleurs destinés à des enfants plus jeunes qu'eux : sur 52 questionnaires complétés, le jugement "pour des enfants plus petits que moi" est émis 23 fois dont 17 fois avec l'avis "j'ai-

Titre : \_\_\_\_\_

Auteur : \_\_\_\_\_

Public : pour des enfants plus petits que moi \_\_\_\_\_  
pour des enfants de mon âge \_\_\_\_\_  
pour des enfants plus âgés que moi \_\_\_\_\_

Mon avis : ++ (j'aime beaucoup)  
+ (j'aime )  
+ - (j'aime un peu)  
- (je n'aime pas trop)  
- - (je n'aime pas du tout)

Pour répondre à ce questionnaire les enfants étaient répartis par groupes de 2 ou 3 et arrivaient facilement à se mettre d'accord sur un point de vue. Leur intérêt était évident.

Les réponses des enfants mettent en évidence l'attrait que ces livres exercent sur eux, attrait dû aux différentes animations qu'ils recèlent:

me beaucoup", 4 fois avec "j'aime" et 2 rejets seulement.

Toute bibliothèque ou B.C.D. ne doit-elle pas offrir à chaque lecteur, outre les livres qui correspondent à son âge, des livres pour des tranches d'âge à la fois supérieures ou inférieures au sien. On ne peut jamais évaluer ni estimer le plaisir, l'intérêt et le bénéfice que les enfants peuvent y trouver. ■